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№２４３０ 第３３回例会 ２０１６．３．３ 晴 
 

点 鐘：千葉一利 会長 

進 行：小野恒靖 SAA 

ソング：君が代 奉仕の理想 

 

会長挨拶 

千葉一利 会長 

 
みなさんこんにちは。榎本会員のお嬢さん、ご結

婚おめでとうございました。お相手の新郎は私のい

とこの息子になります。この結婚で私と榎本さんは

親戚になったわけです。 

さてこのあいだ正月を迎えたと思ったらもう３月。

そして今日は３日、５節句の一つ上巳（じょうし）の

節句です。邪気を払う行事として中国より伝来しま

した。それを草餅、白酒で桃の花が咲くころ雛人形

を飾り、女児の成長を祝う節句になりました。そう、

桃の節句です。 

 あと４つあります。みなさん分かりますか？ 

１月７日は 七草粥で祝う人日（じんじつ）の節句。 

５月５日は 菖蒲や蓬（よもぎ）で邪気を払う端午の

節句。７月７日 は笹に短冊をさげて祈る七夕（しち

せき）の節句です。 

最後にもう一つ。９月９日は重陽（ちょうよう）の節句

です。観菊の宴を開き、菊祭りをします。 

 以上が５節句です。 

 次にいま興味のあることについて。 

・アメリカ大統領選でのトランプさんについて 

・衆・参同日選挙になるか。憲法改正は？ 

・世界卓球選手権大会、男女どうなる？伊藤美誠

（みま）の活躍は？ 

・大相撲、琴奨菊は？ 

・女子サッカーはオリンピック出場を果たせるか。 

・プロ野球、高校野球の予想は。 

 

幹事報告 

高橋裕之 幹事 

 

１． 財団室ＮＥＷＳ３月号(回覧) 

２． ロータリー財団百年誌の案内（回覧） 



 

  

３． 本年度、次年度が協力して退会防止を！！

（回覧) 

４． 母子の健康月間リソースの案内（回覧） 

５． 木更津ＲＣ会報受領(回覧)  

６． ガバナー月信３月号(配布) 

７． ロータリーの友３月号(配布) 

８． 成田空港南ＲＣ５０周年記念誌(回覧) 

９． 年会費下期分及び５０周年積立金の納入をお

願いします。 

 

結婚祝 

 

渡辺哲夫・操   昭和５２年３月６日 

白石 廣・恵子  昭和４６年３月１５日 

 

結婚祝一言 

渡辺哲夫 会員 

 

皆さんこんにちは。結婚祝いをいただき有難うご

ざいました。３日の日に「讃岐うどん」をいただきまし

た。早速家族皆でいただきたいと思います。 

３月６日が結婚記念日ですが、今年で３９回目と

なりました。ということは、大貫に来てから３９年という

ことになります。これからも宜しくお願いいたします。 

 

 

白石 廣 会員 

 

昨日、結婚祝いに佐賀呼子萬坊のいかシュウマ

イを頂き、妻とおいしくいただきました。 

私たちは昭和４６年３月１５日に結婚式を挙げま

した。二人は同じ農協で働く中で交際していました

が、なかなか妻方の両親の反対でまとまらず、妻方

の親戚に決まりそうでした。 

そこで実力行使、組合長に仲人をお願いして涙

の結婚披露宴はさざ波館で、午前中はやしちの嗣

夫さん、午後は私たちでした。 

新婚旅行は、当時新日本製鐡君津製鉄所工事

で九州から来ていた方による運転手付きで別府か

ら長崎に行きました。 

妻をもらうときに親から言われたことは、選挙と博

打、それに女遊びはするな、とのことでした。 

妻の母はお産婆さんで、子どもはお陰様で男３

人、最後に娘でした。現在孫５人です。長男家族は

千葉に住み、将来は吉野小に子どもをあげると言

っています。 

祭りでは今年は勧業当番ということで大変です。

私も今月は年度の〆と今年の水稲作付けの為、組

合員皆様の期待に沿うよう頑張らなければなりませ

ん。健康第一、妻への感謝も忘れずに。有難うござ

いました。 

 

委員会報告 

奉仕プロジェクト委員会 

平野安照 社会奉仕担当部員 

本日は三井会員が欠席ですので、平野が代行し

て発言させていただきます。 

市内の小、中学校へ花を寄贈する件ですが、２

月２６日に富津市役所で担当者と話をしてまいりま



 

  

した。寄贈先の学校は、第一弾として富津中央ＲＣ

の所在するエリア内にある５校にさせていただきま

した。具体的には大貫小、吉野小、佐貫小、大貫

中、佐貫中です。 

寄贈する花は「さくらさくら」という品名で、マザー

牧場に定植してある「桃色吐息」の品種違いになり

ます。 

今後は各学校と生徒、先生を含めＲＣ会員と合

同定植の時期等を調整していきますが、４月下旬を

目途にしております。 

合同定植の際はご協力をよろしくお願いいたしま

す。また、本日の理事会で５０周年記念事業の先行

分として行う事を協議していただきたいと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

 

ロ財団・米山委員会 

須藤 隆 米山担当部長 

当クラブが米山奨学生の世話クラブとして正式に

認められ、若鍋会員が奨学生のカウンセラ―になら

れたことはすでにご案内いたしました。 

当クラブが世話をする奨学生は韓国出身の千葉

大学大学院生、李俊享（イ ジュンヒョン）さんで、専

攻は融合科学研究科博士課程だそうです。 

尚、世話クラブが米山記念奨学会に代わって奨

学金を支給するため、新たに奨学金専用の口座を

開設いたしましたのでお知らせいたします。 

 

卓話 

香港について 

須藤 隆 会員 

 

先週、４日間の香港旅行に行ってきました。香港は

初めてで、俄か勉強で香港のことを少々学びました。 

今日はその香港について話したいと思います。 

香港は台湾の台北からさらに飛行機で１時間ほ

ど南に位置し、英国が最初に植民地にした香港島、

国際空港が隣接しデズニーランドがある香港最大

の島、ランタオ島、香港島と１Ｋｍあまりの海峡を挟

んで面している九龍半島、九龍半島からさらに中国

本土と接する新界、その他２百数十余りの島からな

り、その面積は東京の約半分です。 

人口は約７百１０万人、人口密度は６５８３人とシ

ンガポールに次いで世界第２位です。因みに日本

の人口密度は３３６人で世界第２１位だそうです。人

口の９４％は華人で多くは１８３０年から６０年にかけ

て、隣接する中国広東省からイギリスの植民地であ

る香港に逃れてきた人で、その後、太平天国の乱、

義和団事件、辛亥革命、日中戦争が原因で香港に

続々と中国から難民が流れ込みました。香港の行

政、立法、司法の場で用いられる公用語は中国語

と英語となっていますが、香港人の９５％以上は広

東語を常用しもしくは理解し、３８％の人は英語を

常用もしくは理解するとされています。 

香港はロンドン、ニューヨーク、東京及びパリの

世界４大都市と並んで世界的に重要な国際金融都

市として格付けされ、アメリカのシンクタンクによると

世界都市ランキングで５位に評価されているとのこ

とです。世界の都市で訪れる観光客の数が最も多

いと言われております。２０１４年における一人あたり

のＧＤＰは約４万ドルで世界２５位、日本は３万６２０

０ドルで世界２７位、先進国では最低ラインです。因

みにＧＤＰ世界第２位の中国の一人あたりのＧＤＰ

は７５００ドル強で香港の２０％弱です。 又香港に

は富裕人口も非常に多く１１世帯に１世帯の割で金

融資産１００万ドル以上を有していると言われており

ます。  

ホンコンの歴史を簡単に述べたいと思います。香

港は紀元前から漢民族の勢力下におかれていまし

たが１９世紀に入って英国が香港に足を踏み入れ

るまでは小さな漁村が存在するだけの鄙びた島だ

ったと言います。香港の名前の由来は諸説あるそう

ですが、漢の時代に辺りで栽培されていた香木を

広州に出荷しており、港が香木の香りに包まれたこ



 

  

とから「香る港」と呼ばれいつしか「香港」と言われる

ようになったとの説が有力だそうです。どうして「香

港」をホンコンと呼ぶのでしょうか？中国語（北京語）

ではシアンガンと言い、また広東語（ヒューゴーン）

とも違います。英国人がこの地に来たときにこの地

名を知らず、現地の人がホンコンと呼んでいたのを

Hong Kong としたとされています。英国が中国と交

易をはじめたのは東インド会社設立後の１７００年代

にはいってからで、中国からは中国茶、陶磁器、絹

織物を輸入し、自国からは毛織物類を輸出してい

ました。ところが毛織物は中国ではほとんど売れず、

貿易収支は目に見えて悪化し、この事態を打破す

るために英国政府は中国へのアヘンの密輸を決め

ます。 中国にアヘンが荷揚げされるとたちまちのう

ちにアヘンが華人社会に蔓延します。アヘンの蔓

延で甚大な被害を被った清朝政府は大臣の林則

徐を派遣し、徹底的にアヘンの密輸を取り締まり、

広州の英国商館を閉鎖、公衆の面前で密輸したア

ヘンをすべて焼き払うことをします。これが引き金と

なって１８４０年にアヘン戦争が勃発。戦争では英

国が圧倒的な勝利をおさめ１８４２年の南京条約に

より香港島を植民地とし、英国の統治が始まります。

１８５６年に第２次アヘン戦争が再発し、再度清国は

負けて北京条約で九龍半島も英国に割譲し、更に、

その後九龍以北の新界まで英国の租借地とします。

この租借期限が１９９７年までの９９年間となりました。

その間１９４１年に太平洋戦争が勃発すると、日本

軍は英国領香港に侵攻し、占領します。この時日

本軍は香港市民に英語の使用を禁止し、日本語を

強制しました。日本軍による虐待と強姦も多発した

そうです。このことから台湾と違って香港では反日

的な感情が今も残っていると言われます。日本の敗

戦と共に香港は再び英国の植民地になります。１９

８０年代になると香港は世界有数の金融商業の都

市となりました。１９８２年に漸く英中両政府による返

還に向けた協議が開始され、その２年後に両政府

により香港の主権を中国側に返還されることが決ま

りました。１９９７年７月に返還され、中国政府は経

済発展と安全維持のため１国２制度による現状維

持を約束し、特別行政区政府を設け返還後５０年

間は返還前の制度を維持することとしました。返還

後の香港は１国２制度で返還前と同じような社会が

継続しつつあるようですが、実際には本国の政治

的圧力がじわじわ浸透し、１国２制度の健全な発展

も何等かの軋轢を生みながら徐々に変貌していく

かもしれません。 

このような歴史的背景の香港を訪ねて最初に感じ

たのは、まさに世界の大都市でニューヨークや東京

となんら遜色ない大都市の景観でした。宿泊先は、

九龍半島最先端に位置するインターコンチネンタ

ルホテルです。わずか１Ｋｍ程度の海峡を挟んだ

香港島の水際に乱立する高層ビル群に圧倒され、

更に世界屈指と言われる迫力満点の夜景を３日間、

宿泊した部屋から堪能しました。 

 

九龍半島から見た香港島のビル群 

香港大学や歴史博物館で香港の文化と歴史に

触れ、世界的な繁華街と言われるチムサチョイ（尖

沙咀）で散歩と買い物を楽しみ、更に香港島のビル

群の真っただ中にあるハッピーバレー競馬場のジョ

ッキークラブ専用のエリアで夕食を摂りながら英国

紳士さながら、競馬のレースを楽しみました。 

 

ビル群に囲まれた競馬場の中 

わずか 3 日の滞在でしたが日常の生活を離れ、

よい気分転換になりました。 

 



 

  

ラテンアメリカ 

若鍋武良 会員 

 

定年退職後の２００５年から東京池袋の立教大学

に通い、ラテンアメリカ研究所主催の『ラテンアメリカ

講座』を受講した。３年後の２００８年３月、単位を取

得し大学学長室で修了証書をいただい時の感激

は今でも忘れることは出来ない。ラテンアメリカ研究

所の『ラテンアメリカ講座』に通ったのは、「スペイン

語」の習得が目的であったが、スペイン語の講座と

ともに受講した伊高浩昭先生の「ラテンアメリカ論Ⅱ」

は、深みのある内容の濃い講義であった。伊高先

生の「ラテンアメリカ論Ⅱ」は、ラテンアメリカ諸国の

政治、社会情勢の移り変わりをホットに提供してくれ、

中南米で働く現職のビジネスマンや商社の方々も

受講していた。 

ラテン・アメリカとは？ ラテン・アメリカとは、アメリ

カ合衆国とメキシコの国境を流れるグランデ川の南

に広がる中部アメリカ、南アメリカの、ラテン系の言

語が話される諸国をさす。ラテン・アメリカの中枢を

なすのは、スペイン語を公用語とする１８ケ国とブラ

ジルです。言語上の統一の他に、イベリア半島に

起源を持つラテン系文化の伝統を持ち、カトリシズ

ムが卓越している。 

ラテン・アメリカ諸国は地理的に日本から遠く、疎

遠の国々です。しかし今月２１日からアメリカのオバ

マ大統領が、２０１５年の国交正常化後初めて長年

敵対関係であったキューバ訪問を予定し、アメリカ

大統領選におけるヒスパニック票の行方と共和党候

補のトラムプ氏のメキシコ国境に高い壁を築く発言

等が注目され、またブラジルではジカ熱や夏期オリ

ンピック開催と、ラテンアメリカ諸国への関心が高ま

って来ています。 

参考書籍 

「われらのアメリカ万華鏡」 伊高浩昭著 立教大

学ラテンアメリカ研究所 

「物語ラテン・アメリカの歴史」 増田義郎著 中

公新書 

「チェ・ゲバラ 旅、キューバ革命、ボリビア」 伊

高浩昭著 中公新書 

「チャベス ラテンアメリカは世界を変える」チャベ

ス、アレイダ・ゲバラ、伊高浩昭 

歴史 

１．アジアから渡来した民族（モンゴロイド）が、南北

アメリカ各地に定着して、他の文化圏からの影

響を受けず固有の文化を創造した時代。（マ

ヤ文明、インカ帝国、アステカ王国） 

２． １４９２年のコロンブスの渡来に始まり、アメリカ

大陸の大部分がスペインとポルトガルの政治

支配下に入る。イベリア両国は、経済的にも他

国を排除してアメリカ植民地を独占した。この

体制は１９世紀初めまで、約３００年間続いた。 

３． １８世紀以降、オーストリア王位継承戦争、アメ

リカ独立戦争、フランス革命などで勢力を増し

たイギリスを始めとする他のヨーロッパ列強は、

イベリア両国の独占体制を崩そうと、カリブ海

を中心に侵入し、１９世紀初め（１８０７年～）ナ

ポレオンのスペイン・ポルトガル侵入を機に、ラ

テン・アメリカ各地で独立国が成立した。 

人物（２０世紀以降） 

チェ・ゲバラ(1928～1967)  伝説の革命家・医師。

アルゼンチンに生まれた革命家チェ・ゲバラは、医

学部学生時代にラテン・アメリカを旅行し、貧富の

差や米国支配の問題に目覚める。キューバのカス

トロ兄弟と共にゲリラ戦で活躍し、５９年のキューﾊﾞ

革命政権樹立に貢献。革命政権の要職を歴任す

るものの、思いは全ラテンアメリカでの革命推進で

あった。戦地アフリカのコンゴに赴き、続く祖国アル

ゼンチンの隣国ボリビアでのゲリラ戦で死亡する。 

フィデル・カストロ(1926～)キューバの政治家、革命

家、軍人、弁護士。1959 年キューバ革命でバチス

タ政権を武力で倒し、キューバを社会主義国家に

変えた。革命によって同国の最高指導者となり、１９



 

  

７６年より２００８年まで国家評議会議長（国家元首）

を務めた。 

ラウル・カストロ  兄フィデル・カストロの後を継ぎ、

現在キューバ国家評議会議長（国家元首）を務め

る。 

ウゴ・チャベス（１９５４～２０１３年） 南米ベネズエ

ラ共和国大統領で、尊敬する政治家はラテンアメリ

カ独立の英雄シモン・ボリーバルとキューバの前国

家元首フィデル・カストロ。少年時代は成績優秀で、

７歳の時には既に「大統領になりたい」という夢を周

辺に語っていたという。 

年表 

紀元１千年紀 メキシコのテオテイワカン文化、中

米のマヤ文化、アンデスのナスカ文化 

紀元１５世紀 メキシコのアステカ文明、アンデスの

インカ文明 

１４９２年 コロンブス、アメリカ航路発見 

１８０７年 ナポレオン軍がイベリア半島に侵入。そ

の後ラテンアメリカ各地で独立国が誕生。１８０４年

ハイチ、１８１１年パラグアイ、１８１９年大コロンビア、

１８２１年ペルー、メキシコ独立。その後各国で独立

する（サン・マルテイン、シモン・ボリバル革命・独立

の指導者） 

１９５９年 カストロ、キューバ革命で政権を取る 

１９６１年 １月 アイゼンハワー米政権がキューバと

断交。ケネデイ政権発足 

１９６２年 キューバでミサイル危機 

１９６７年 チェ・ゲバラ死去 

２０１５年 アメリカ、キューバ国交回復 

２０１６年３月２１日 オバマ大統領キューバを訪問

予定 

 

会長からの感謝状授与 

山下 厚 会員へ 

本人談話 ：何で感謝状をいただいたのか分かりま

せんでした。しかし千葉会長の、褒めて育てるという

教育理念に沿ったものだろうと、感謝しながらいた

だきました。今後は体はもう育たないよう 75ｋｇ以下

を維持しながら、頭蓋骨の中の筋肉を脳に育てる

べく努力したいと思っています。 

ニコニコＢＯＸ 

原田雅式 親睦担当委員 

千葉一利  榎本さんの娘さんの結婚を祝して 

孫が富津市教育委員会表彰をいただ

いたので。 

榎本守男  ２月２７日、次女小百合が神明神で         

結婚式を行いました。 

渡辺哲夫   結婚祝いをいただいて。 

白石 廣    〃   〃 

小野恒靖   ３月１日で入会３０周年になりました。 

若鍋武良  卓話をさせていただいて 

榎本小百里さんの結婚を祝して 

大網庄一郎 榎本小百里さんの結婚を祝して 

高橋裕之        〃    〃 

原田雅式        〃    〃 

須藤 隆   卓話をさせていただいて 

 

出席報告 

志波 克 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 26/24 19 5  79.17% 

前 回 26/25 19 6  76.00% 

前々回 26/25 19 6  76.00% 

総会員数 ： ２７名－休会１名＝２６名 

今回は前回、前々回と出席人数は同じですが、

出席規定適用者が１名増、免除者が１名減でした

ので、出席率は 3.17％増えました。 

 

編集後記： 寄り添う２頭の馬は労わりあう若い夫婦

のようにも、夫婦の歴史を紡いできた会員ご夫妻の

ようにも見えます。皆様方のご協力で初の編集作

業を終えることが出来ました。 感謝！   山下厚 

 


